

COMPETICIONES

Blatter escoge el 26 de febrero para decir adiós a la Fifa

Palco23
20 jul 2015 - 16:28

Joseph Blatter se irá, no le echarán. O al menos, formalmente. El presidente de la Fifa ha evitado convocar elecciones inmediatas pese a las presiones recibidas tras los últimos casos de corrupción, y, tras anunciar su dimisión el 2 de junio, ha fijado el 26 de febrero de 2016 para la celebración de un congreso extraordinario en Zurich (Suiza) en el que se escogerá a un nuevo presidente. Algunos pensarán que se da el tiempo suficiente para implantar reformas drásticas que hagan más suave el aterrizaje de su relevo, otros, que todos estos meses le servirán para dejar la sucesión bien atada.

En un comunicado, la Fifa asegura que en esa reunión también se deberán aprobar las reformas que durante estos meses se trabajarán a nivel interno. Además, y tras la presión ejercida por patrocinadores como Coca-Cola y McDonald's, el gobierno mundial del fútbol ha accedido a la creación de un grupo de trabajo en este ámbito. El mismo estará presidido por una persona independiente a la Ffia, pero que en principio deberá tener el visto bueno de todas las confederaciones. Según *Associated Press*, uno de los nombres que ha sonado es el de Kofi Annan, ex secretario general de Naciones Unidas.

Junto a este presidente "neutral", como lo llama la Fifa, el grupo de trabajo estará compuesto por dos representantes de las confederaciones de Asia (AFC), África (CAF), América Central, Caribe y Norteamérica (CONCACAF) y Europa (Uefa). La Conmebol, que agrupa a los países sudamericano, y la OFC, de Oceanía, tendrán a un vocal cada una.

"Las propuestas de reformas concretas e integrales deben ser elaboradas para su presentación en la próxima reunión ordinaria del comité ejecutivo de la Fifa, programada para celebrarse en Zurich el 24 y el 25 de septiembre de 2015, y posteriormente enviadas para su aprobación en el Congreso extraordinario", ha indicado la Fifa.

Como ya se había anunciado semanas atrás por parte de Domenico Scala, presidente del comité de auditoría y cumplimiento, algunos de los cambios que se propondrán son los siguientes: mejora de los controles de integridad y centralización de los mismos para los miembros del comité ejecutivo de la Fifa; limitación de mandatos; más

altos estándares de gobierno en todos los niveles de las estructuras del fútbol, incluyendo confederaciones y las asociaciones miembro; y la publicación de los sueldos de altos cargos.

Arranca la carrera electoral

Mañana se reunirá el comité electoral de la Fifa y es entonces cuando arrancará la carrera por suceder a Platini, quien lleva en el cargo desde 1998. Los aspirantes tienen hasta el 26 de octubre para buscar el aval de al menos cinco federaciones para poder validar su candidatura, y algunos nombres ya empiezan a sonar con fuerza. "El 26 de febrero volveré a mi antiguo trabajo de periodista", ha indicado Blatter en rueda de prensa, para dejar clara su intención de no jugar ningún papel en el mundo del fútbol a partir del año que viene.

El príncipe jordano Ali Bin Al Hussein, que en las elecciones del 29 de mayo perdió frente a Blatter al obtener sólo 79 votos, ha anunciado su intención de volver a postularse para el cargo. Sin embargo, está por ver cómo le podría afectar una hipotética candidatura de Michel Platini, presidente de la Uefa y uno de los valedores de Ali Hussein en la última votación.

El exfutbolista francés aún no ha tomado una decisión, pero sabe que cuenta con el visto bueno de varias federaciones e incluso de algunos patrocinadores. Herbert Hainer, consejero delegado de Adidas, aseguró recientemente que "Platini es el candidato más adecuado; durante sus dos mandatos él ha hecho un gran trabajo". Y no es una opinión menor, ya que se trata de uno de los socios comerciales más importantes de la Fifa.

Está por ver si la influencia que puedan jugar los patrocinadores será mucho mayor de la que ejercen los especialistas en las cazas de votos a cambio de prebendas, y que han permitido a Blatter tener un apoyo básico en África y Asia. Frente a los 46 votos que representa Europa, y que en principio irían para Blatter, estos dos continentes aglutinan 56 y 47 votos, respectivamente. A estos hay que sumar los 51 de América.

En la carrera electoral, siempre según *Associated Press*, también estarán presentes el exfutbolista brasileño Zico, conocido como el Pelé blanco, y Musa Bility, presidente de la Federación de Liberia, quienes ya tendrían los cinco avales. Michael Van Praag, de la Federación de Holanda, podría quedarse al margen de este proceso y buscar sucedera Platini en la Uefa si su asalto a la Fifa tiene éxito. En este sentido, está por ver los movimientos que realizará Ángel María Villar, quien ya ha dicho que optará a la reelección en la Real Federación Española de Fútbol (Rfef).

La fecha del 26 de febrero no ha gustado a algunos de los potenciales relevos, pero el más duro ha sido Al Hussein. En su opinión, "Blatter debe irse ahora; un liderazgo interino e independiente debe ser designado para administrar el proceso electoral, además de las reformas que se están discutiendo antes de las elecciones", ha señalado a la citada agencia informativa.